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! ! ! !本报讯 （记者 邵宁）家中新
添了宝宝，该到哪里办理小孩的社
保卡？刚刚搬入新居，却发现楼上有
群租，想投诉却屡屡碰壁；想找个钟
点工，不知道社区靠得住的保姆介
绍所在哪里？居住在社区，这样的事
情人人都会遇上，往往要打上一圈
电话，从这个办公室转到那个办公
室，甚至跑上好几趟，也不一定办得
成。针对居民的这种烦恼，杨浦区长

白街道结合群众路线学习教育活
动，上周开通“长白民生服务在线”，
用一条热线、一个网站囊括社区
!""多项服务，并一口受理各种投
诉。
“长白民生服务在线”最主要的

是一门热线电话 ##$$!%&"，后四位
数谐音“一拨就灵”。街道专门设立
了一个呼叫中心，由一批坐席员接
听电话。公共服务项目，如低保申

请、经适房申请、居家养老服务、申
领独生子女证、残疾评定等，共有
!'(项，原来都分散在部门，居民往
往不知道找哪个科室问，现在，一个
电话就可以了解具体内容及如何办
理。
另外，社区还有家政服务、改衣

服、修棕绷、磨刀、修伞等 '(项生活
服务，也可以通过热线查询。“民生
服务在线”网站除了提供这些资讯

外，还可提供个性化服务。接受投诉
也是热线和网站的一项重要功能，
每件投诉都将有“递交诉求、一口接
单、需求分类、分拣接转、提供回复、
回访反馈”六大环节，做到事事有回
音，并以居民满意度作为社区工作
的考评标准。

热线试运行一个多月以来，已
为长白地区的市民解决了许多问
题。不久前，市民赵女士向热线反

映，有三支队伍在她家门口跳广场
舞，音响声音很大，影响附近居民
休息。坐席员接到这个投诉后，按
照操作流程派单到市政科，市政科
立即与周边两个居委会联系，居委
干部表示，将在晚上巡逻时加以留
意，在声音过大时进行劝阻。几天
后，广场舞的声音不那么响了。赵
女士对事情的处理和热线的工作
效率表示满意。

民生问题咨询投诉!一拨就灵"

杨浦区长白街道启动!民生服务在线"

! ! ! !“香港最好的菜场，也不过
如此啊！”刚从香港探亲回来的
居民陈先生，一走进虹口区福赐
菜场，便发出了这样的赞叹。)

月底，他和其他 !"多位居民一
起，正式“走马上任”菜场“监督
员”，与虹口区商务委、江湾镇街
道等部门一起，对改造一新的菜
场“竣工验收”。
“眼前一亮”、“焕然一新”、

“赛过超市！”———“巡视”结束
后，居民代表们毫不吝惜褒扬，
在“居民意见记录单”上一一“点
赞”，“验收”顺利通过。
“福赐菜场，应赐‘福’于

民。”本着这样的理念，虹口区商
务委和江湾镇街道等部门“对
接”居民需求，菜场改造全过程
“吸纳”居民的意见和建议，并邀
请了 !" 多位居民担任“监督
员”，长期监督菜场的改造和日
常管理，让其真正“赐福于民”。

硬件改善!"交关好#

陈旧、拥挤、凌乱。这是周边
居民对于改造前福赐菜场的一
致形容，居民满阿姨告诉记者，
菜场已有十几年“场龄”，但由于
“先天不足”，便产生了上述问
题，居民要求改造的反映强烈。
年初，相关部门积极响应“民
声”，决定筹资百万，对菜场“大
刀阔斧”整改。
“居民怎么想，菜场就怎么

改。”虹口区商务委和街道向居

民作出了承诺。菜场由于地处 $

层居民楼底，采光较差，即使白
天也需灯光照明，居民徐阿姨提
出了“增加自然采光”的建议。于
是在改造中，菜场新设了自然采
光窗，明亮度、采光度大大提升，
不仅节约能源，造型现代的穹顶
天窗也提升了菜场品质。

而针对居民提出的“过道狭
窄、布局不合理”的问题，相关部
门请来设计单位重新设计布局，
通过精简摊位，增加过道和摊位
工作区域面积，现如今，*米宽
的过道，即使是 # 人同行，也丝
毫不显得拥挤。食材以“岛”为单
位“分门别类”：“蔬菜岛”、“海鲜
岛”、“干货岛”……排列有序，居
民只需顺着“环岛路”一路前行，
便可“一站式”买齐自己所需的
食材。

金字招牌!保持住
“蔬菜请到腾克路，水产要

到福赐买。”这是菜场周边居民
口口相传的一句顺口溜，因福赐
菜场的水产新鲜且价格公道而
得名。但对于鲜活水产，“宰杀
区”历来是管理的难点。居民
高小姐告诉记者，改造前的菜
场，由于缺乏相应的硬件配
套，活鱼宰杀后遗留的大量鱼
鳞、内脏严重影响市场环境，特
别是在夏天，腥臭味更是让人难
以忍受。
“‘金字招牌’要保持，‘面

子’、‘里子’都要好！”在改造之
前，居民们对活鱼销售区提出了
整改要求。区商务委综合各方意
见后，决定为这块“金字招牌”再
“镀一层金”，将菜场打造为“集
约型活鱼销售示范点”，通过“外
科手术”般的设施改造，定点攻
下了“地上杀鱼，污水囤积，管道
乱拉，布局不合理”等 *个难点。
“买鱼不沾水、不少秤；杀鱼血不
洒、无腥味。”福赐菜场做到了。

菜价平稳!顾虑消
“改造好了，菜价会不会

涨？”很多居民心存顾虑，担心
“羊毛出在羊身上”，菜场改造的
成本会最终“转嫁”到每个居民
头上。居民们把顾虑告知了菜
场，提前打好“预防针”。“摊位费
不涨，菜价保持平稳。”菜场方面
的积极回应打消了他们的顾虑。
“菜价和改造前差不多，有

些还略有下降。”居民徐阿姨买
菜经常“货比三家”，对周边市场
的菜价行情“了如指掌”，她告诉
记者，菜场门口还新增了电子显
示屏，当日“热门菜”的价格在上
面滚动显示，居民可“一目了
然”，对菜价作参考选择。相关部
门表示，将“福赐菜场”模式保持
好，并向全区菜场推广，“菜场好
不好，居民来‘点赞’。”为群众办
好事、办实事，真正落实好党的
群众路线。
通讯员 沈春琛 本报记者 袁玮

菜场改造居民!验收"

! ! ! !本报讯（记者 马亚宁 实习生
赵一凡）失联马航+,)("航班依然
失联牵动人心，多国搜救力量集结南
印度洋依旧未果。在昨天举行的上海
科协大讲坛上，来自美国伍兹霍尔海
洋研究所的资深研究员林间博士指
出，在五大洋中最神秘难测的印度
洋上寻找失联飞机，需要引入更多
海洋科学家，通过绘制海洋洋流图，
并用最先进的水下机器人“巡视海
底”，将十分有助于搜寻失联班机。
“到目前为止，人们对南印度

洋还知之甚少。”海底地形地貌有多
复杂，一定程度取决于地壳板块的
扩张速度。印度洋板块的生长速度
是很慢的，只有平均速度的四分之
一。板块扩张速度慢，溢出的岩浆就
不够多，由此形成的海底山脉更加
陡峭，地形更为复杂。如果马航失联
航班在此坠海沉入洋底，有可能进

入悬崖峭壁林立的“海洋山地”，搜
寻难度很大。
“同是深海打捞，马航失联航班

的进一步搜救，可以借鉴法航
-.**(航班残骸从大西洋底打捞而
起的成功经验。”林间告诉记者，法
航残骸在空难两年后，从大西洋
*"""米深的海底打捞上来，依赖两
大先进的科学技术：最先进的水下
机器人和海洋洋流图。体型像一枚
水雷的水下机器人，犹如水性极好
的“深潜员”，最深能在 $""" 米的
海底世界，以每小时 )至 $公里的
速度行走，前视、下视雷达给了它
“好视力”，随身携带的照相机、摄
像机和精确导航系统等，让它“过
目不忘”。海洋洋流分析则是宝贵
的“海洋寻机图”，循着科学家发现
的海洋洋流规律，找到飞机坠海后
的残骸可能漂到何处，沉到哪里。

海洋资深研究员认为

机器人!巡视海底"

有助搜索失联飞机

! ! ! !本报讯 '"!*年上海最火的娱
乐是看展！从“草间弥生———我的一
个梦”到“印象派大师·莫奈特展”再
到“鲁本斯、凡·戴克与佛兰德斯画
派———列支敦士登王室珍藏展”，这
些高大上的展览带出一股申城艺术
旋风。本期新民地铁带将您探索艺

术展览背后的故事，看策展人如何
忙活展览，发现大师不再高不可攀。
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探索!艺术展的门道"


